

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación



undo

Opini3n.com.bo

LA PATRIA

P3gina SIETE.bo

El D3a

nuevo
Sur
Si habla para no se rompa

ARIO

eldeberdigital.com

LA PRENSA .com

laRaz3n
EL DIARIO NACIONAL DE BOLIVIA

Los Tiempos.com^{beta}

CONTEG .COM

EL M
DIA

Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia alcanza su pico más alto en esta cuarta ola con 2.882 casos nuevos y 22 decesos** Los nuevos contagios de esta jornada son: Santa Cruz 1.937 Cochabamba 346, La Paz 61, Chuquisaca 106, Tarija 315, Potosí 21, Oruro 12, Beni 58 y Pando 26. El Ministerio de Salud y Deportes informó que en esta jornada se tienen 2.882 nuevos contagios de coronavirus y 22 decesos en las últimas 24 horas. Son cifras que van en aumento en el país.
- **Cochabamba acumuló 346 casos de Covid-19 en el feriado de Navidad** El departamento de Cochabamba acumuló 346 nuevos contagios de Covid-19 y registró 11 fallecidos durante el feriado de Navidad, desde el viernes hasta el domingo pasado, informó este martes el Sedes. De los 346 nuevos contagios de coronavirus, 180 corresponden al municipio de Cochabamba y 26 a Quillacollo.
- **Santa Cruz bate récord de infectados por covid-19 en un día, el nuevo golpe de la tormenta de contagios** 38 de cada 100 pruebas realizadas resultaron positivas este 27 de diciembre, según el reporte del Sedes. Todavía no se alcanza el pico de la cuarta ola; tenga cuidado
- **Silva retrocede y dice que no habrá pena de cárcel para no vacunados** El viceministro de Defensa al Consumidor, Jorge Silva, luego de anunciar que se sancionaría a las personas que sean encontradas en un local sin carnet de vacuna por delitos de atentado a la salud, se retractó e indicó que sus declaraciones fueron tergiversadas. Además, dijo que el mencionado delito no incluye a personas no vacunadas. En tanto, el ministro de Salud, Jeyson Auza, indicó que los contagios en el país subieron en un 13 por ciento.



- **Aplicación emitirá carnets de vacunación con firma digital y códigos QR con nivel de seguridad internacional** El Ministerio de Salud dice que la plataforma será lanzada en los próximos días. Anticipan sanciones contra quienes falsifiquen el documento o el certificado PCR en los controles que comienzan el 1 de enero
- **Silva: Falsificar carnet de vacunación o prueba PCR será un delito** Las personas que falsifiquen el carnet de vacunación anticovid, el certificado PCR o usen esos documentos sabiendo que son falsos, incurrirán en un delito, dijo ayer el viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y del Consumidor, Jorge Silva.
- **Santa Cruz afirma que circula variante ómicron y aumenta demanda de pruebas anticovid** Santa Cruz nuevamente sufre el embate del coronavirus (Covid-19) en la cuarta ola de la pandemia. Después de la fiesta de Navidad aumentó la demanda de pruebas antígeno nasal, ante el incremento de contagios. El Gobierno Autónomo Municipal aseguró que ya circula la variante ómicron.
- **Médicos piden que PCR sea gratuita y personas con alergias sean eximidas de portar carnet anticovid** Los médicos consideran que el Gobierno debe subvencionar las pruebas PCR para aquellas personas que no quieran inmunizarse contra el coronavirus (Covid-19) por el alto costo que tienen y en caso de las personas que sufran alergias y no puedan recibir las dosis deben ser eximidas de portar el carnet anticovid.



- **Recuperación y empresa** A pocos días de acabar el año, los empresarios privados del país han ofrecido sus balances de la gestión, destacando que hubo recuperación, pero también calificándola de insuficiente. Contrabando es la palabra más citada entre los líderes del empresariado boliviano para nombrar el problema mayor. El Presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia ha pedido en nombre de su gremio “priorizar la agenda económica y productiva sobre la agenda política”, pues la confrontación, característica del desempeño de la clase política este año, “nos divide y nos empobrece”. Según la valoración de su gremio, la recuperación económica del país fue “insuficiente y heterogénea”, pues el desempleo y el subempleo siguen siendo muy altos. Asimismo, para los empresarios, el contrabando y la informalidad asociada con éste, los conflictos políticos y sociales, y un sistema de justicia “cada vez más devaluado” generan “mucho incertidumbre” para la inversión.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Denuncian freno a la exportación de azúcar, pese a stock excedentario** Los representantes del sector cañero y de los ingenios azucareros manifestaron ayer su preocupación porque el Gobierno estaría frenando la exportación de volúmenes excedentarios de azúcar, lo cual genera una serie de incumplimientos de acuerdos. En tanto, el Gobierno aseguró que pidió a las industrias garantizar un stock de seguridad de 1,5 millones de quintales para el mercado interno.
- **Cañeros se declaran en emergencia y Gobierno asegura que la exportación de azúcar es “normal”** El sector cañero de Santa Cruz se declaró en emergencia ante el temor del cierre de las exportaciones azúcar excedentaria tras recibir una nota desde Viceministerio de Comercio Interno. Desde el Gobierno aseguraron que la exportación es “normal”.
- **Inundaciones afectan a 40 mil hectáreas de cultivos de soya** Las inundaciones en Santa Cruz afectaron a aproximadamente 40 mil hectáreas de cultivos de soya, situación que, a la fecha, implica una pérdida de 40 millones de dólares, informó ayer el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Jaime Hernández.
- **Inversiones privadas en Santa Cruz superan los \$us 180 millones en 2021** El Grupo de Inversiones Nacional Vida, la Univalle, Tigo Business, Grupo Balhoteli, Viva, Hansa y Finilager destinaron recursos importantes en sus proyectos



- **Escasa reactivación y contrabando aumentaron el cierre de empresas** La escasa reactivación económica y el contrabando provocaron el aumento del cierre de empresas en la gestión 2021. Entre enero y noviembre, la cancelación de matrículas subió en 4 por ciento en relación a similar periodo de 2020.
- **Mapa de transitabilidad: así están las carreteras de Bolivia** Las lluvias e inundaciones afectan a siete departamentos del país y también las carreteras que conectan las regiones. En este tiempo de viajes, la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) publica un reporte actualizado del estado de las carreteras en el país.
- **Desde el 1 de enero de 2022 se eliminará el roaming internacional en países de la CAN** La medida beneficia a los más de 111 millones de habitantes de la región. Se aplicarán las mismas condiciones o planes tarifarios que el país de origen por los servicios de voz, SMS y datos
- **ATT estandariza el “redondeo” en la facturación para pagar el “consumo exacto” de Internet** Mediante resolución, la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) determinó estandarizar el “redondeo” en la facturación de consumo de datos de internet (megas), con lo cual aseguró que el consumidor pagará un monto “exacto” por lo que utiliza.
- **ATT establece que proveedores de internet adecuen sus sistemas de facturación y cobren por volumen de datos** El objetivo de la medida, según la entidad reguladora, es establecer un estándar único a todos los operadores para que hagan el redondeo o fraccionamiento del uso de megas del internet



- **Reportan 70 municipios y 10.337 familias afectadas por las lluvias** El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, informó este martes que producto de las fuertes lluvias y el desborde de los ríos los municipios afectados se incrementaron de 55 a 70 y las familias a 10.337. Hasta la fecha 15 personas perdieron la vida.
- **Brigadas asisten a familias afectadas por desastres naturales en Santa Cruz** Se realiza la gestión con Defensa Civil para la evacuación de pacientes de acuerdo a evaluación. Entregan medicamentos para aplacar resfríos, dolores estomacales y otros cuadros patológicos
- **Lluvias afectan a 9.000 familias y más de 40.000 hectáreas de cultivos** Las regiones que más impacto sufrieron por el desborde de los ríos son Santa Cruz, Cochabamba y La Paz. Según datos del Gobierno hay 5.000 cabezas de ganado que se perdieron. En Santa Cruz los productores calculan daños por unos \$us 40 millones
- **Trabajadores del BCB temen ola de despidos** Un comunicado de los trabajadores del Banco Central de Bolivia (BCB) fue publicado en varias cuentas en Twitter. En ese documento denuncian el retorno del ex gerente general, Rubén Ticona Chique para proseguir con los despidos dentro de esta institución.
- **BoA inaugura vuelos a Lima y suma dos aeronaves a su flota** La capital peruana será el quinto destino internacional de empresa estatal, que ya realiza vuelos a Buenos Aires en Argentina, a San Pablo en Brasil, a Madrid en España y a Miami en Estados Unidos



- **Luis Arce es el «Personaje Más Notable del Año», según encuesta de Captura** Más abajo del jefe de Estado se encuentran Jeanine Añez y Evo Morales, ambos expresidentes, con el 10% de preferencia para cada uno. En segundo lugar de la consulta, y con el 18% de los votos, figuran los trabajadores en salud que encararon la pandemia del coronavirus (Covid-19) durante la gestión.
- **3 cabezas de poder se reúnen, admiten líos y niegan bloques** Las tres cabezas del poder en el Estado se reunieron ayer en la Casa Grande del Pueblo: el presidente Luis Arce, cabeza del Órgano Ejecutivo; David Choquehuanca, presidente nato del Congreso, junto al presidente de Diputados, Freddy Mamani, y Evo Morales, jefe del MAS, que estuvo acompañado de líderes del Pacto de Unidad. En la reunión admitieron que existen dificultades, pero negaron que existan bloques internos en pugna.
- **En reunión de Evo, Arce y Choquehuanca, el MAS reconoce dificultades, pero dice que no hay bloques** De manera sorpresiva, este lunes el presidente Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca y la cúpula del Movimiento Al Socialismo (MAS), liderada por Evo Morales, instalaron una cita de “alto nivel” en la Casa Grande del Pueblo con el fin de evaluar la gestión que concluye y trazar el plan para 2022.
- **Otro enfrentamiento en un ampliado del MAS contradice su discurso de unidad** El hecho sucedió en las elecciones de la circunscripción 30 del partido oficialista que se realizó este lunes en Oruro. Los líderes del partido descartaron bloques.
- **El MAS quiere nuevo Defensor para enero; la oposición duda** Después de casi tres años de interinato en la Defensoría del Pueblo, los diputados del oficialismo han anunciado ayer que elegirán al nuevo titular en enero de 2022.



- **A 4 días del plazo, cinco de 11 partidos adecuaron su estatuto** El MAS, UN, MTS, Pan-Bol y Demócratas son los frentes políticos de alcance nacional que adecuaron sus estatutos a la Ley 1096 de Organizaciones Políticas.
- **La decisión de Choquehuanca de no vacunarse pone en aprietos al MAs** David Choquehuanca no recibió ni una dosis de la vacuna contra el Covid-19 y eso pone en aprietos al Movimiento Al Socialismo (MAS) y al Gobierno por la emisión de un decreto en el que requiere el carnet de vacunación como un requisito para ingresar a espacios públicos. Esta normativa abrió también la posibilidad de presentar una prueba PCR negativa.



- **Denuncian que insultan y hostigan a Añez** Carolina Ribera, hija de la expresidenta Jeanine Añez, denunció que su madre es víctima de la denominada “tortura blanca” en el penal de Miraflores. Añadió que es insultada en y hostigada por las noches.
- **Defensa pide no procesar a Percy por su mal estado de “salud mental”** Ante la confirmación de la Fiscalía de que convocará al exalcalde de Santa Cruz Percy Fernández a declarar por el caso “ítems fantasma”, en el que está imputado, su defensa presentó una solicitud para que el proceso en su contra se suspenda, alegando que su “deteriorado” estado de salud mental le impide comprender las acciones del proceso.
- **Ítems fantasmas: sostienen que el lazo entre Evo y Percy evitó la fiscalización** Evo Morales llamó a Percy Fernández el mejor alcalde de Bolivia. Por su parte el burgomaestre apoyó la campaña de la reelección para el referéndum del 21F.
- **Esposo de exalcaldesa cruceña declarará el miércoles como testigo por el caso ítems 'fantasma'** "Él (Sergio Perovic) ha llegado del exterior y lo primero que hace es presentarse para demostrarle a la Justicia que él no va a rehuir de este proceso", sostuvo.
- **Empresa asegura que se equivocó al enviar cuenta por publicidad a la gobernación cruceña** Aclara que se cometió una confusión de nomenclaturas al enviar las cuentas de la campaña política de Roly Aguilera al Gobierno departamental.
- **Citan a 3 exautoridades por caso de Gobernación** La Fiscalía informó que para mañana miércoles 29 de diciembre se convocó a declarar al exgobernador Rubén Costas, el excandidato Roly Aguilera y el concejal Carlos Manuel Saavedra, denunciados por la Gobernación de Luis Fernando



- **Cómo el comercio puede ayudar a reducir la pobreza y desigualdad en 2022** En la última evaluación del Barómetro del comercio de la Organización Mundial del Comercio, los reportes al tercer trimestre de 2021 son por demás alentadores sobre el impacto del comercio en la recuperación de la economía mundial, a pesar de las disrupciones en las cadenas de suministro, los altos fletes marítimos y los rebrotes de la pandemia en varios países de Asia y Europa el comercio continuó su expansión por cuarto trimestre consecutivo al 11,9% en términos de volumen y al 24% de crecimiento interanual en términos de valor. De continuar este incremento y no desacelerarse abruptamente por causa de las restricciones impuestas ante la nueva variante del Covid19, es previsible que se cumpla el pronóstico de un crecimiento anual del 10,5% del volumen del comercio global.
- **Decisión inteligente** Es muy simple. Desde el sábado próximo, sin el carnet de vacunación contra la Covid, o una prueba PCR reciente con resultado negativo será muy difícil —imposible si los controles son eficientes— realizar cualquier actividad que implique la proximidad con otras personas, es decir el riesgo de contagiarse o de transmitir el mal. La medida impuesta por el Gobierno respecto de la vacunación contra la Covid-19 está dando los resultados deseados incluso antes de entrar en vigencia.
- **Empresas públicas: nada por aquí, nada por allá** 1.- Espero que el presidente no esté escribiendo sus tuits. Su último mensaje muestra que el que escribe es un ignaro en economía o manipula los datos y carga las tintas de la propaganda.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia